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N I E D E R S C H R I F T  

 

über die fünfte Sitzung des Schülerparlamentes 

 

am Donnerstag, dem 15. Dezember  2016 

Sitzungsbeginn: 17:03 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Sitzungsort: Saal Velbert, Thomasstr. 1, 42551 Velbert 

 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von: 
Herrn Justus Tannhof 
Frau Chiara Kannert 

 
a) die Mitglieder des Schülerparlamentes 

 

 
Frau Dilara Lofcali 
Herr Serhat Incekan 
Herr Mergim Rahmani 
Frau Manal Sammatou 
Frau Dominika Barszczak 
Herr Steven Schiwy  
Frau Svenja Ahne 
Frau Alina Ramovic 
Herr Daniel Roßlau 
Herr Tobias Pahl 
Herr Kai Sonnenschein 
Herr Robin Gillessen 
Herr Karl Bien 
Frau Hannah Eichholz Furey 
Herr Pascal Otterbeck 
Frau Vivien Koglin 
Frau Blerta Morina 
Frau Ajla Mujovic 
Frau Esther Lundershausen 
Frau Fabienne Kimmnitz 
Herr Valentino Sgobba 
 

b) Geschäftsführung / Protokollierung Herr Timo Schönmeyer 

c) Gäste Herr Dirk Lukrafka (Bürgermeister) 

Herr Christoph Peitz (Verwaltung) 

Herr Jochen Bellingkrodt (VGV) 

Herr Lucas Thieme (Sprecherteam KiJuRat NRW) 

Frau Daniela Noack (Berger Beratung) 

Frau Clara Dvorak (Berger Beratung) 
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Das Sprecherteam eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt eine form- und 
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Da keine weiteren Änderungs- und Ergänzungswünsche zur Tagesordnung vorliegen, erklärt 
das Sprecherteam nachstehende 

 

T a g e s o r d n u n g 

 

Punkt 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch das Sprecherteam 

Punkt  2: Genehmigung der Tagesordnung 

Punkt 3: Bericht von der KiJuRats Sitzung vom 15.11.2016 in Düsseldorf 

Punkt  4: Haushalt 2017 

Punkt 5: Neukonzeption Forum Niederberg 

Punkt 6: Bericht zu den Prüfaufträgen an die Verkehrsgesellschaft der Stadt Velbert 

Punkt 7 Einführung von Pfandringen 

Punkt 8 Zusammenkommen der Arbeitsgruppen 

Punkt 9 Verschiedenes 

Punkt  10 Fragen und Anregungen 
 

 
 

für genehmigt. 

 

zu Punkt 1: Begrüßung und Eröffnung 

Das Sprecherteam eröffnet die Sitzung um 17:03 Uhr und begrüßt die  
Anwesenden. 

zu Punkt 2: Genehmigung der Tagesordnung 

  Es liegen keine Anträge und Wortmeldungen vor. 
 
zu Punkt 3: Bericht von der KiJuRats Sitzung vom 15.11.2016 in Düsseldorf  
 

 Vor Eintritt in den Tagesordnungspunkt begrüsst das Sprecherteam des Velber-
ter Schülerparlamentes, Herrn Lucas Thieme. Herr Thieme ist Mitglied im Ju-
gendparlament Hilden und im Sprecherteam des Kinder und Jugendrat NRW. 
Herr Thieme berichtet in seinem Vortrag von den Aufgaben und Zielen des Kin-
der- und Jugendrat NRW und der aktuellen Plakatkampagne für mehr Toleranz. 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

Chiara Kannert berichtet kurz von der Sitzung des Kinder- und Jugendrat NRW 
vom 15.11.2016 in Düsseldorf. Inhalt der Sitzung war u.a. die Vorbereitung einer 
Satzung für den Kinder- und Jugendrat NRW. Die Satzung soll auf einer Klausur-
tagung am 17.12.2016 beschlossen werden. Mit dem Beschluss der neuen Sat-
zung müssen alle Schülerparlamente bzw. Jugendparlamente einen Mitglieder-
antrag mit den zu entsendenden Delegierten und Stellvertretern stellen. Ziel ist 
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dabei, einen genauen Überblick über die Anzahl an Delegierten zu haben und in 
Zukunft mit konstanten Mitgliedern zu arbeiten.  

Sodann fasst das Schülerparlament mehrheitlich, bei einer Enthaltung folgenden 
Beschluss: 

Das Schülerparlament Velbert tritt vorbehaltlich eines positiven Beschlusses der 
neuen Satzung des Kinder- und Jugendrates Nordrhein-Westfalen in der Sitzung 
des Kinder- und Jugendrates Nordrhein-Westfalen am 17. Dezember 2016 dem 
neugegründeten Zusammenschluss „Kinder- und Jugendrat Nordrhein-
Westfalen“ zu. 

Nachtrag: Der Beschluss über die Satzung und Neugründung des Kinder- und 
Jugendrat NRW ist auf den 03. Februar 2017 verschoben worden. Am 03. Feb-
ruar findet die nächste reguläre Kinder- und Jugendrat NRW Sitzung in Düssel-
dorf statt. 

Im Weiteren fasst das Schülerparlament einstimmig folgenden Beschluss: 

Das Schülerparlament Velbert entsendet folgende Delegierte für den Kinder- und 
Jugendrat Nordrhein-Westfalen: 

 

Delegierte: 

1. Chiara Kannert 

2. Justus Tannhof 

 

Stellvertreter: 

1. Pascal Otterbeck 

2. Samuel Winke 

 

zu Punkt 4: Haushalt 2017 

Herr Christoph Peitz, Abteilungsleiter Kämmerei und Beteiligungen erläutert in 
einem Vortrag die wichtigsten Merkmale des Haushalts 2017 und die notwendi-
gen Verfahrensabläufe bis zur Verabschiedung des Haushalts im Rat der Stadt 
Velbert und der Genehmigung durch die zuständige Aufsichtsbehörde. Der Vor-
trag ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Der Haushaltsplan ist auf den Inter-
netseiten der Stadt Velbert einzusehen. 

 

zu Punkt 5: Neukonzeption Forum Niederberg 

Der Rat der Stadt Velbert hat in einer seiner letzten Sitzungen beschlossen, ein 
neues Nutzungskonzept für das Forum Niederberg zu entwickeln. Das neue 
Nutzungskonzept soll durch eine intensive und breit angelegte Bürgerbeteiligung 
erarbeitet werden. Mit der Durchführung dieses Beteiligungsprozesses ist das 
Beratungsunternehmen Richter Beratung beauftragt worden. Bis Ende März 
2017 soll das Nutzungskonzept vorliegen. Frau Daniela Noack von Berger Bera-
tung erläutert anhand einer Präsentation die wesentlichen Planungsschritte bis 
zum fertigen Nutzungskonzept.  

Im Anschluss daran sind erste Ideen und Wünsche zur zukünftigen Nutzung des 
Forums Niederberg im Rahmen eines „Schreibgespräches“ erarbeitet worden.  

Die Präsentation und die Ergebnisse aus dem Schreibgespräch sind dem Proto-
koll als Anlage beigefügt. 
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zu Punkt 6: Bericht zu den Prüfaufträgen an die Verkehrsgesellschaft der Stadt Velbert 

  Ergänzend zu den in der Anlage zum Protokoll vorliegenden Antworten der Ver-
kehrsgesellschaft der Stadt Velbert, ergänzt Herr Bellingkrodt, dass der OV6 ab 
Langenberg nach den Winterferien für die Zeiten nach Schulschluss entspre-
chend verstärkt wird. 

 Ein Schüler merkt an, dass der Bus von Tönisheide Mitte in Richtung Christus-
kirche entweder zu früh oder zu spät abfährt. Es sollte darauf geachtet werden, 
dass der Bus zu den vorgesehenen Taktzeiten abfährt. Ein weiterer Schüler be-
richtet, dass der SB19 sehr stark frequentiert wird, den Betrieb aber zu früh ein-
stellt. Herr Bellingkrodt teilt dazu mit, dass die EVAG (Essener Verkehrs-AG) für 
den Betrieb der SB19 zuständig ist und weist darauf hin, dass bei einem länge-
ren Betrieb der SB19 die Linie 169 nicht mehr benutzt werden würde. Die 
Schnellbuslinien sind in der Regel für den Berufsverkehr gedacht und daher nur 
zu bestimmten Zeiten im Einsatz. 

 Herr Lukrafka fragt nach der Höchstzahl für die Besetzung eines Busses. Herr 
Bellingkrodt antwortet dazu, dass es keine festgelegte Höchstzahl für die Bele-
gung in Bussen gibt und kurze Belastungsspitzen, zu bestimmten Zeiten vor-
kommen können. 

 

zu Punkt 7: Einführung von Pfandringen 

  Nach einer kurzen Erläuterung durch Chiara Kannert fasst das Schülerparlament 
einstimmig folgenden Beschluss: 

 Das Schülerparlament beauftragt, die Verwaltung zu prüfen, ob eine probeweise 
oder auch flächendeckende Einführung von sog. Pfandringen im Stadtgebiet von 
Velbert bzw. an ausgewählten Standorten in Velbert möglich ist und welche Kos-
ten damit verbunden sind. 

 

zu Punkt 8: Zusammenkommen der Arbeitsgruppen 

Zu folgenden Themen sind Arbeitsgruppen gebildet worden: 

1. Zukunft des Schülerparlaments bzw. Jugendparlament 

2. Sportfest 

3. und Schulalltag (Ausstattung der Schulen) 

Die Arbeitsgruppen hatten Gelegenheit zum inhaltlichen Austausch und zur Ver-
einbarung von Terminen. Eine Berichterstattung zum aktuellen Sachstand in den 
einzelnen Arbeitsgruppen erfolgt dann in der nächsten Sitzung des Schülerpar-
lamentes. 

Die aktuelle Zusammensetzung der Arbeitsgruppen ist dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. 

 

zu Punkt 9: Verschiedenes 

Im ersten Halbjahr 2017 sind folgende Sitzungstermine vorgesehen: 

 

Donnerstag, 16.03.2017 

Donnerstag, 18.05.2017 

Donnerstag, 29.06.2017 
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Bericht von der Sitzung der LandesSV  

Pascal Otterbeck wird das Protokoll der Sitzung in der WhatsApp Gruppe ent-
sprechend veröffentlichen.  

 

Sachstand zur Einführung der Schulapp 

Das Sprecherteam bittet die Schülervertretungen das Thema Schulapp auf die 
Tagesordnung der Schulkonferenzen zu setzen und für die Einführung einer 
Schulapp zu werben. Eine Rückmeldung auf die Anfrage an die Datenschutzbe-
auftragten des Landes NRW liegt aktuell noch nicht vor.  

Schülerinnen der Realschule Kastanienallee berichten in diesem Zusammen-
hang davon, dass an ihrer Schule die Lernplattform „Moodle“ eingesetzt wird, ak-
tuell aber keine Stunden- bzw. Vertretungspläne über diese Plattform eingese-
hen bzw. verwaltet werden können. 

 

Aktuelle Abfrage zu den Vertreter/innen im Schülerparlament 

Im Anschluss an die Sitzung des Schülerparlamentes vom 02.11.2016 ist darum 
gebeten worden, eine Übersicht über die aktuellen Schülersprecher/innen und 
Vertretungen an den einzelnen Schulen in Form eines Fragebogens an die Stadt 
Velbert zurückzusenden. Das ist bisher nur in Teilen erfolgt. Deshalb noch ein-
mal die Bitte, den Fragebogen (ist dem Protokoll beigefügt), soweit noch nicht 
ausgefüllt, bis Ende Januar 2017 auszufüllen und an die Stadt Velbert zurückzu-
senden. 

Aktuell fehlt von folgenden Schulen eine aktuelle Übersicht: 

 Städt. Gem. Hauptschule – Hardenbergschule 

 Städt. Förderschule – In den Birken 

 Städt. Gymnasium Geschwister Scholl Gymnasium 

 Städt. Gesamtschule Velbert-Mitte 

 Christliche Gesamtschule Bleibergquelle 

 Berufskolleg Niederberg 

 Villa Wewersbusch 

 

 

zu Punkt 10: Anfragen und Anregungen 

  Es liegen keine Anfragen und Anregungen vor. 

 

 

Das Sprecherteam bedankt sich bei allen Mitgliedern des Schülerparlaments für die konstrukti-
ve und aufgeschlossene Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
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Sitzungsende: 20.00 Uhr 

 

Für die Richtigkeit der Niederschrift: 

 

gez. Justus Tannhof gez. Chiara Kannert 

  Sprecherteam   Sprecherteam 

 

 

gez. Timo Schönmeyer  

     Schriftführung 


